

SAMALAR



La calle Samalar es un vial situado al oeste de la capital, que en la década de 1980 se caracterizaba por ser una paulatina zona de expansión. Por aquellos años todavía contaba con numerosos terrenos bien cultivados, esperando su futura urbanización que fue llevada a cabo a los pocos años. La mayoría de sus edificaciones, construidas entre 1977 y 1992, no alcanzan una altura superior a los cuatro pisos.

Esta calle enlaza Luis Barrón y General Urrutia y se accede por las calles Valdeosera, Ronda de los Cuarteles y Oeste. La entrada por General Urrutia se caracteriza, actualmente, por la existencia de una rotonda y alrededores urbanizados con una zona destinada para aparcamiento. Hasta hace pocos años esta misma entrada estaba caracterizada por contar con diversos terrenos dedicados a huerta, formando una

amplia curva desde la que se divisaban todas las huertas de la carretera que conduce hacia la ermita del Santo Cristo del Humilladero. Por el nº 24 de la calle Samalar, proyectado en 1980 por Rubén Tirso San Pedro, se accede a una gran zona interior donde permanecen las esencias de lo que fueron cultivados terrenos y sobre los que el Ayuntamiento construyó la plaza Madre Teresa de Calcuta.

PUENTE Y MOLINO DE SAMALAR (DESAPARECIDOS)

A mediados del siglo XX, el Molino de Samalar, molino de cubo y piedra única, se alimentaba con agua de la

histórica Fuente de las Fontanillas y de un brazal del Iregua, el río Isla. Este molino estaba muy cerca del Puente de Samalar que salvaba el río de la Cava muy cerca de su desembocadura en el río Ebro. El Puente de Samalar, construido de madera y hoy desaparecido, fue realizado en 1742. ↘

SAMALAR

Samalar recuerda la ubicación en este lugar del molino de granos del mismo nombre y puente, cuya denominación corresponde a uno de los ancestrales términos del Municipio logroñés. Precisamente, esta calle ostenta uno de los pocos nombres que se han conservado en el nomenclátor callejero logroñés en relación a las diversas instalaciones de esta naturaleza que ha tenido Logroño.

¿SABÍA QUE...

- ... en el mes de noviembre de 2003 fueron dadas por finalizadas las obras de urbanización correspondientes al enlace de la calle Samalar con la orilla derecha del Ebro mediante la construcción de una rotonda en General Urrutia y el correspondiente acondicionamiento de la calzada?
- ... todas estas obras posibilitaron la comunicación del parque del Ebro con el parque El Cubo, fueron realizadas tras ocho meses de trabajos y contaron con un presupuesto de 1'71 millones de euros?
- ... antiguamente y por las inmediaciones de este mismo lugar, discurría el río Samalar que desembocaba en el Ebro?
- ... el río Samalar era uno de tantos afluentes del río Ebro que, actualmente, ya no pueden observarse en la ciudad, como el río de la Cava, río Mayor, río Isla, río Mercado o río Gil García, entre otros?